

20 Jahre Röntgenstrahlen.

In den letzten Tagen des Dezember 1895 erschien in den Berichten der Würzburger Akademie der Wissenschaften eine kurze Abhandlung von Konrad Wilhelm Röntgen über eine neue Strahlenart, die er wegen ihrer bis dahin unbekanntem Eigenschaften als X-Strahlen bezeichnete.

Vor allem aber entwickelte sich wegen der praktischen Anwendbarkeit der neuen Strahlen in der Medizin überraschend schnell eine neue ärztliche Spezialität. Meistens erfolgt die Übertragung wissenschaftlicher Forschungsergebnisse in die Praxis erst, wenn die Forschung auf dem betreffenden Gebiet schon weit vorgeschritten ist.

Die wissenschaftliche Erforschung der Natur der Röntgenstrahlen führte erst in den letzten Jahren, vor allem durch die von Laue angeregten Versuche über die Beugung der Röntgenstrahlen beim Durchgang durch Kristalle, zu der Aufhellung ihres Wesens.

Kleines Feuilleton.

Deutsches Opernhaus: „Rigoletto.“

Mit „Rigoletto“ leitete Giuseppe Verdi die zweite Periode seiner künstlerischen Entwicklung und überhaupt die Reihe seiner Bühnenerfolge ein.

Die Schicksalsmaus.

Eine Erzählung von Tieren und Menschen. Von Harald Landrup. „D, Christensen,“ sagte sie, „Sie glauben doch nicht, daß er es getan hat?“

Schöpfers, der ja bis dahin sich zum Narren des Publikums verdammt wähnen mußte. Die der Oper zugrunde gelegte Handlung ist spannend und Spiegel tiefer Tragik wider.

Leffing-Theater: „Kaiser und Gallier.“

Koch der erfolgreichen „Peer Gynt“-Aufführung des vorigen Jahres ging nunmehr Jbsen „Kaiser und Gallier“ über die Leffingbühne.

Was Jbsen, ehe er den Weg zu dem modernen Charakterdramen gefunden, zunächst zu jenem Stoffe hinzog, war zweifellos der lockende Gedanke, zwei große weltgeschichtliche Bewegungen — das unter Konstantin im römischen Reich zur Herrschaft aufgestiegene Christentum und das antike Heidentum, das sein Rest Kaiser Julian neu zu beleben hoffte, in ihrem Gegenfatz und Kampf symbolisch bildhaft darzustellen.

Weihnachtswetter.

Wie oft haben die Dichter es geschildert, die Maler es gemalt: wie um die Weihnachtszeit Stadt und Land vom dichten weißen Schneemantel umhüllt sind und der strenge Winter mit Frost und Schnee, mit Schlittengeläut und Eislauf den Christbaum begleitet!

Schneemantel umhüllt sind und der strenge Winter mit Frost und Schnee, mit Schlittengeläut und Eislauf den Christbaum begleitet! Aber das Bild, das die Wissenschaft vom Weihnachtswetter entwirft, stimmt hiermit recht wenig zusammen.

Sobiel vom Frost zur Weihnachtszeit. Was nun den Schneefall anbetrifft, so ist eine starke, haltbare Schneedecke in der Weihnachtszeit bei uns noch seltener als ausgesprochener Frost.

Notizen.

- Musikchronik. Die königliche Kapelle wird in der Philharmonie unter der Leitung Leo Wechs und unter Mitwirkung von Frau Teresa Carreno am zweiten Weihnachtsfeiertag, mittags 12 Uhr, ein Konzert veranstalten.
- Theaterchronik. Die erste Aufführung von Goethes Schauspiel „Ely von Verlichingen“ im Theater in der Königsberger Straße mit Friedrich Kappeler in der Titelrolle ist auf Donnerstag, den 23. Dezember angelegt worden.
- Ein Niesenfindling. In der Feldmark Hahnenkamp im Kreise Minden hat wie in der Zeitschrift „Niederachsen“ mitgeteilt wird, ein Bauermeister aus Nahlen einen Findling — einen exzentrischen Steinblock — freigelegt lassen, dessen Gewicht man auf 7000 Zentner schätzte.

Erkenntnis ist keineswegs der Baum des Lebens, wie Byron sagt! Es gibt Tausende von Menschen, die das Leben unerträglich finden, weil sie wissen, daß sich andere Reittierde und Automobile halten können.

